
Al Sindaco del Comune di Città di Castello 

Al Presidente del Consiglio Comunale di Città di Castello 

Oggetto: Problematiche relative alle tariffe dell'acqua di Montedoglio per uso irriguo e iniziative per il loro 

superamento. 

Premesso che il comparto agricolo riveste un ruolo fondamentale nel tessuto economico e sociale 
del nostro territorio e che l'acqua rappresenta una risorsa essenziale per l'attività agricola, in particolare 
per l'irrigazione e di conseguenza l'invaso di Montedoglio è un'infrastruttura cruciale per 
l'approvvigionamento idrico del nostro territorio e di parte della Toscana. 

Rilevato che da tempo, gli agricoltori del nostro territorio hanno sollevato la questione delle tariffe 
dell'acqua di Montedoglio, ritenute troppo elevate e penalizzanti rispetto a quelle applicate in Toscana.  

Considerato che esiste una disparità di tariffe tra Umbria e Toscana per l'acqua di Montedoglio, con 
gli agricoltori umbri che pagano un costo al metro cubo superiore di circa 10 centesimi rispetto ai loro 
colleghi toscani e che tale disparità di tariffe incide negativamente sulla competitività delle aziende agricole 
del nostro territorio e che le cause di questa disparità sono state individuate, tra l'altro, nei maggiori costi 
energetici per il "ripompaggio" dell'acqua in Umbria e nei costi di manutenzione della rete. 

Tenuto conto che sono state presentate diverse iniziative a livello regionale per affrontare la 
problematica, tra cui mozioni e ordini del giorno volti a sollecitare un intervento della Regione Umbria per 
l'equiparazione delle tariffe e per l'incremento delle risorse destinate all'efficientamento della rete di 
distribuzione. 

Tutto quanto premesso, considerato, rilevato e tenuto conto, si interroga la Giunta ed il Sindaco 

per conoscere: 

Qual è la posizione dell'Amministrazione Comunale in merito alla problematica delle tariffe 
dell'acqua di Montedoglio e alla disparità esistente tra Umbria e Toscana? 

Quali iniziative l'Amministrazione Comunale intende intraprendere, nei limiti delle proprie 
competenze, per sostenere le richieste degli agricoltori dell’Altotevere e per sollecitare un intervento della 
Regione Umbria e degli altri enti competenti (AFOR, EAUT) al fine di pervenire ad un'equiparazione delle 
tariffe e ad una riduzione dei costi per gli agricoltori umbri? 

Se l'Amministrazione Comunale intende farsi promotrice di un tavolo di confronto con le 
associazioni di categoria, gli agricoltori e gli enti competenti per affrontare in modo organico la questione e 
individuare soluzioni concrete e sostenibili. 

Se l'Amministrazione Comunale intende attivarsi per sensibilizzare la Regione Umbria affinché 
vengano stanziate risorse adeguate per l'efficientamento energetico della rete di distribuzione dell'acqua di 
Montedoglio e per interventi di manutenzione, al fine di ridurre i costi di gestione e, di conseguenza, le 
tariffe applicate agli agricoltori. 

 

Città di Castello, 11-03-2025 

Il Consigliere Comunale 

Roberto Brunelli 
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